

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA R. SATLANTICA

SUSCRIPCION: En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias limítrofes, « 5'00 Número del día 10 céntimos: Anuncio a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Discurso del ministro de la Guerra

He aquí el elocuente discurso pronunciado en el Congreso por el ministro de la Guerra contestando a Pablo Iglesias.

«El señor ministro de la Guerra (conde del Seralho): Mi primera misión como ministro de la Guerra, la más importante, la que yo considero vital para el país, es el mantenimiento de la disciplina en el Ejército; y en este concepto poco tengo que hacer; la he encontrado tan pura, tan perfecta, tan bien mantenida por un soldado patriota y por una oficialidad pundonorosa, ilustrada, merecedora de toda clase de respetos, que puede competir con las mejores de Europa, que no tengo nada que hacer en ese concepto. Pero si le aseguro a S. S. que el Ejército ha aprendido mucho de lo que vio en la época en que mandaban SS. SS. y hoy no se dejará engañar. Y tenga también entendido S. S. que la disciplina del Ejército, si no estuviera tan bien cimentada como está, aquí estoy yo para mantenerla incólume. En mis mandos nunca se ha rebajado la disciplina, ni aun cuando mandaba tropas, siendo capitán muy joven, y trataron algunos compañeros de S. S. de ver la manera de llevarlas por caminos de perdición.

(Muy bien.) He de ser muy lacónico en mis manifestaciones, porque mis dotes oratorias son muy deficientes.

Recompensas. Yo veo que se quiere escatimar las recompensas a los soldados, a los oficiales, a los generales, que van en cumplimiento de su deber a unas operaciones, llámense como se llamen, pero que para ellos representan sufrimiento, penalidades y riesgos; muchos allí pierden su salud, y heridos aumentan el contingente de nuestros gloriosos inválidos, y vosotros les escatimais una recompensa. En cambio en aquella época a que antes refería, regalabais empleos a los poco escrupulosos que sin ganarlas las aceptaban.

(Muy bien.)

¿Creéis que se me ha olvidado aquella época en que ofrecíais dos ó tres empleos a muchos de esos codiciosos, aceptaban un regalo de esa índole con solo subir las escaleras del Ministerio a condición de decir que habían prestado servicios a la República? Y ahora a los que quieren ganárselas noblemente, con utilidad para la Patria, ¿a esos se las negáis?

(Aplausos en la mayoría.)

Y voy a hablaros del trato que en el Ejército se observaba con el soldado.

Yo juro por mi honor que nadie, ni su señora con sus obreros, tendrá el cariño que yo y mis generales y oficiales tenemos para el soldado.

(Nuevos aplausos.)

Y vamos a la cuestión sanitaria.

El tanto por ciento mínimo de enfermedad que se calcula en todos los Ejércitos, es un 5 por 100; en África tengo la satisfacción de decir, para que lo sepan las madres, que es de 3,40 por 100.

(Grandes aplausos.)

La alimentación es tan perfecta, dentro de lo que el Estado abona a cada soldado, que más sería imposible sin hacer milagros.

La mortalidad tiene un promedio de 45 milésimas por 100.

Esos son todos los horrores del maltrato y de la mala alimentación del soldado en África.

(Nuevos aplausos en la mayoría.)

Y si hubiera visto S. S. los trenes y vapores con soldados licenciados, en los 23.000 que vinieron de África hace poco, hubiera observado S. S. que volvían con mejor color, con más peso, con mayor robustez que cuando se fueron.

(Muy bien, muy bien en la mayoría.)

Y voy a terminar haciendo una afirmación.

Por aquí se ha vertido la especie de que en ciertos periódicos se dice, que los oficiales del Ejército y los generales, verían con desagrado que fuera a Marruecos un alto comisario civil.

Yo declaro que a los militares no les preocupa, que eso no les dá ni frío ni calor; lo que desean es, que el que vaya tenga acierto en beneficio de la Patria y, aunque sea civil, será respetado, porque todos obedecerán las órdenes del Gobierno de Su Majestad.

(Grandes aplausos en la mayoría.)

En plena huelga

La huelga el lunes

Primeras horas

Desde bien temprano, la atención pública estaba fijada en el desarrollo é incidentes posibles que la huelga podía acarrear.

Por la mañana y a la hora de costumbre, se abrieron todos los establecimientos, sin excepción alguna por nosotros conecida.

En una inmensa mayoría de ellos, sólo trabajan los dueños, socios y deudos de los propietarios.

Algunos grupos se estacionaron breves momentos en las puertas de algunas casas, atraídos por curiosidad y disolviéndose luego, sin que la intervención de la fuerza pública se hiciera precisa en ningún caso.

El tráfico era, desde luego, a simple vista, menor de lo que, dada la fecha, debía esperarse.

Paseando por la ciudad se veían algunos grupos de dependientes que circulaban en actitud pacífica.

Es de notar que por parte de las autoridades no ha existido el menor alarde de fuerza, lo que no quiere decir que la libertad del trabajo no estuviera perfectamente garantida.

En algunos establecimientos

No todos los establecimientos, a pesar del retraimiento evidente de compradores, abastecían cómodamente a su clientela.

En muchos de ellos, como en el de don Benigno Estévez, hubo momentos en que el propietario y sus parientes no podían atender al público que demandaba géneros y muestras.

De la casa de D. Vicente Vinagra no faltaron más que tres dependientes.

En el «Eco de París» de siete, había uno solo trabajando.

Los Sres. Hervia Hermanos se encontraban, desde temprano, detrás de los mostradores despachando, por encontrarse en huelga todos los dependientes.

En la casa del presidente de la Asociación Patronal, señor Moreno Utrera, faltaron cuatro cortadores.

En el establecimiento de don Aurelio Moreno no había ningún dependiente, y, otro tanto, ocurría en el situado en la esquina de la calle Alonso el Sabio y Silos Moreno.

D. Diego Izpisua, su sobrino y un antiguo dependiente despacharon toda la tarde en su casa.

El establecimiento del señor Escandón

mantenía cerradas sus puertas y vidrieras, despachándose sin embargo por la del escritorio.

En el local se encontraba el dueño y un dependiente no asociado.

D. Antonio Ruiz y su señora despachaban en su comercio de la plaza Isabel 2.^a

La sombrerería de la Vda. de don Luis de la Torre, abrió temprano cerrándose a las cuatro de la tarde.

En las restantes casas, como nota general, se trabajó por parte de los dueños, sus parientes y dependencias no asociadas.

Comisiones inspectoras

Por la Asociación de la Dependencia Mercantil, se designaron varias comisiones que fueran inspeccionando los establecimientos para conocer quienes fueran los dependientes que no habían secundado la huelga.

Asociados que trabajan

Como noticias especiales pueden señalarse que en el establecimiento de los señores Pérez, Vergara y Compañía, estuvo trabajando un dependiente asociado disconforme con la huelga.

Otro tanto, con varios otros ocurrió en el «Bazar Europa».

A la casa de los señores Domínguez y C.^a concurrieron doce dependientes asociados.

Una comisión de huelguistas los visitó requiriéndoles para que dejaran el trabajo, a que hubieron de negarse, a pesar de que el representante de la casa señor Domínguez, les invitó a que adoptaran libremente la actitud que turiera por conveniente.

Conferencia

El alcalde interino don Francisco Clotet, estuvo ayer por la mañana conferenciando con el señor gobernador civil, en lo referente a la huelga de dependientes.

La Cámara de Comercio

Enterado por la información de la prensa local su presidente el Sr. Vilchez Chell, de las alusiones a la Cámara de Comercio hechas en el mitin del domingo, se puso a primera hora a la disposición de las entidades pteitantes, celebrando varias conferencias con los presidentes de la Asociación Patronal y Dependencia Mercantil.

Parce que a última hora las gestiones habían fracasado casi por completo, pues el Sr. Vilchez Chell solo había conseguido una pequeña transición por parte de los patronos, que pareció insuficiente a los dependientes.

En el Gobierno civil

Por la mañana estuvieron visitando a señor gobernador civil, celebrando conferencia con esta autoridad, los presidentes de la Patronal de Industria y Comercio.

También el presidente accidental de la Cámara de Comercio don José de Vilchez Chell.

Este señor se mostró conforme a mediar en el conflicto, requiriendo de ambas partes litigadoras, libertad de acción para proponer una solución que fuera aceptada por patronos y dependientes.

Según se nos dijo, la dependencia mercantil había accedido a ello.

Al Gobierno civil

Una Comisión de la Junta Patronal, con su presidente D. José Moreno Utrera, estuvo ayer en el Gobierno civil para comunicar al señor gobernador, el acuerdo que habían adoptado en reunión celebrada horas antes.

El acuerdo era conceder media hora

más a las ya expresadas en las conclusiones por ellos expuestas.

La media hora será por la mañana, en que entrarán a las ocho y media y no a las ocho como venían haciéndolo.

Desde luego sosteniéndose en su actitud de cerrar a las nueve de la noche.

El Sr. Martínez de Pinillos

El alcalde accidental señor Clotet, recibió ayer telegrama del propietario, don Sebastián Martínez de Pinillos, diciendo que enterado del conflicto planteado, salía anoche de la Corte para esta, esperando llegar a Cádiz hoy en el expés.

Telegrama del ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación telegrafió al señor Gobernador civil interino, para que procure una solución satisfactoria en la huelga de dependientes.

El señor Alonso contestó al señor ministro, dándole cuenta de las gestiones que realiza para llegar al fin apeteido.

Expresó además, haber dispuesto lo conveniente para garantizar la libertad del trabajo.

En interés de sus compañeros

La Asociación de la Dependencia Mercantil de Jerez, telegrafió al domingo al señor Gobernador, interesándole gestionar una solución favorable a los compañeros de Cádiz.

El Gobernador civil ha contestado con el siguiente telegrama:

«Gobernador civil a alcalde de Jerez: Diga a presidente Asociación dependientes comercio esa población, contestación a su telegrama, que este Gobierno hace todo lo posible por obtener solución del asunto dependientes esta capital.»

Telegramas

El presidente de la Dependencia Mercantil, dirigió anoche telegramas a la Federación de dependientes, de Madrid, y asociaciones de provincia, que han prestado su adhesión a la huelga.

Dichos despachos telegráficos están redactados en términos cariñosos y de agradecimiento.

Los dependientes

En la Asociación de la Dependencia Mercantil notábase anoche gran animación.

En la expresada Asociación su presidente Sr. Corrales dirigió la palabra a los asociados dando cuenta de las gestiones realizadas durante el día, por el comité de huelga, gestiones que no habían dado el resultado apeteido por no ceder los patronos en sus conclusiones.

Instó a todos para que siguieran con ánimo en su actitud, pues si esta decayera, sería un arma poderosa que aprovecharían los patronos.

Recomendó a todos la mayor cordura, así cumplan los caballeros.

Reitero esta orden agregando que sentiría mucho que se dijese que cualquier dependiente había cometido coacción alguna.

Expresó además que hoy seguirán las gestiones por el comité de huelga, al objeto de procurar un acuerdo.

En la Patronal

En la Asociación Patronal, había extraordinaria animación, estando desde las primeras horas de la noche, el presidente don José Moreno Utrera y secretario don Julio Moro.

Hubo amplísimo cambio de impresiones, dando cuenta la presidencia de las gestiones realizadas durante el día, y de la concesión que espontáneamente había hecho, concediendo el que los dependien-

tes entrasen media hora después en la temporada de invierno.

Acordóse persistir en la actitud hasta ahora llevada á efecto.

Por Telégrafo

Madrid, 1.º (varias horas.)

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores los números siguientes:

Con 100.000 pesetas

3861 Oviedo.—Madrid.—Estepona.

Con 60.000 pesetas

14158 Madrid.

Con 20.000 pesetas

32997 Valencia.

Con 1.500 pesetas

14841 Sevilla.—Albacete.—Santander.

15720 Sacedon.—Valencia.

17071 La Línea.—Madrid.—Barcelona.

727 Mahón.—La Línea.—Oviedo.—Melilla.

20098 Santander.—Barcelona.—Pamplona.

33835 Bilbao.

1119 Tolosa.—Barcelona.—Valladolid.

3313 Madrid.

279 Madrid.—Avila.

6821 Granada.—Jaén.—Gijón.

30600 Barcelona.

7753 Madrid.—Algeciras.—Valencia.

23124 Melilla.—Cádiz.—Barcelona.

27500 Huelva.—Madrid.—Sevilla.

16144 Madrid.—Valencia.—Barcelona.

27851 Barcelona.—Granada.

26651 Manresa.—Barcelona.—Estepona.

27665 Minas.—Palmas.—Zaragoza.

35653 Salamanca.—Melilla.—Oviedo.

12408 Madrid.

Política y políticos

Senado

Abierta la sesión el Sr. Polo Peylorón, censura el que se haya autorizado á un colegio alemán, instalado en Madrid, para expedir títulos de bachiller español.

También el Sr. Allendesalazar censuró la forma en que han justificado su renta algunos señores senadores.

Después de tratarse algunos asuntos que carecen de interés se levantó la sesión.

Congreso

El doctor Moliner ocupase de la fiesta de la Flor.

Expresa que el Gobierno debe coronarlo concediendo un crédito de cien millones para establecer un sanatorio antituberculoso.

Los ministros de Hacienda y Gobernación elogian la obra pero expresan que es preciso para conceder el crédito justificarse la realidad.

El doctor Moliner entrega un ramo de flores al ministro de Hacienda. (Risas y aplausos.)

El doctor Moliner pide que se autorice á las señoritas que ofrecen ramos de flores para penetrar en el salón de sesiones.

La presidencia no lo cree procedente denegando la autorización.

Las señoritas pugnan por entrar en el salón, no consintiéndoseles.

En vista de ello, recorren los pasillos obteniendo donativos de los señores diputados.

Por término medio, dieron por los ramos de flores 25 pesetas.

Romanones entregó por un ramo 32 duros.

El señor Maura 20 duros.

Las señoritas fueron obsequiadas en el Congreso con caramelos y refrescos.

El señor Alonso Bayón, denuncia atropellos cometidos con el candidato que se ha presentado por Lanzarote, señor Bethencourt.

Sánchez Robledo pide se proteja el Arsenal de la Carraca.

Lopez Monis, censura la concesión hecha al colegio alemán.

Anuncia una interpelación sobre este asunto.

Reanúdase el debate político sobre Marrueco.

Rectifica el señor Amado defendiendo la acción militar conforme lo tiene expuesto Melquiades Alvarez.

Aboga también por la supresión de las recompensas.

El señor Soriano lee carta del general Prim (q. e. p. d.), en la que afirmaba que Africa no vale nada y no merece que los españoles se sacrifiquen.

Levántase la sesión.

Comentarios

Esta tarde comentábase que el ministro de la Guerra, conde del Serrallo, hubiera dicho en el Congreso que la salud de nuestros soldados en Africa, era mejor que la que gozan en la Península, cuando asegurábase que dos generales vendrán á España por enfermos.

Comisión

Hoy dictaminará favorablemen la Comisión que ha entendido en los proyectos de fuerzas de mar y tierra en el presente reemplazo.

Los diputados por Segovia

Los representantes en Cortes por Segovia, visitaron al presidente del Consejo de ministros Sr. Dato, para interesarle el indulto del reo á muerte que existe en la cárcel de Santa María de Nieva.

Reunión

En el Congreso reunióse la comisión salamanquina, que gestiona la construcción del ferrocarril á Avila.

Proyecto de Ley

El ministro de la Guerra ha leído en el Congreso los proyectos de Ley relativos á la cesión de terrenos en Melilla.

Credenciales

En la semana actual presentará las credenciales á S. M. el Rey el nuevo representante de Suiza en Madrid, D. Alfredo Mungoty.

Varias noticias

La Fiesta de la Flor

La Fiesta de la Flor, ha resultado brillantísima, contribuyendo á ello un día espléndido.

Por ser día de cobro, las señoritas situáronse en las habilitaciones y centros oficiales.

Los reyes recorrieron el trayecto en automóvil, siendo éste asaltado por la multitud que les ovacionó.

Igualmente le ocurrió á la Infanta Isabel.

Casi todas las artistas que se encuentran en Madrid, postularon por las calles.

El soldado de cuota Saturnino Aparicio, abonó por una flor, cuatrocientas pesetas á los estudiantes valencianos.

Repartieron ramos de flores, los reyes, damas y presidentes de las mesas del Senado y el Congreso.

Ignórase aún el resultado de la recaudación.

NOTICIAS VARIAS

Los cocheros

Circuló ayer el rumor de que los cocheros de la empresa de don Diego Mateo se declararon en huelga.

Tratamos de comprobar la noticia, y pudimos averiguar que sólo había existido un rozamiento, entre el capataz de la cochera denominada de goma y los conductores de estos carruajes.

El señor don Diego Mateo que tuvo conocimiento de lo ocurrido, solucionó

como le compete el incidente pudiendo asegurarse, que no hubo intento de huelga.

El eco de la moda

Interesante y simpático como todos, resulta el último número de «El Eco de la Moda», por los preciosos modelos de su portada en colores y la variedad y belleza de los figurines del panorama que publica en doble página, á parte de otros grabados de elegantes y artísticas labores y de su interesante texto.

Con dicho número empieza la publicación de la nueva novela «Magali» cuya lectura, ya desde su primer capítulo, despierta emocionante interés.

Dicho primer capítulo, de «Magali» y un ejemplar de tan bella revista será remitido gratis á todos nuestros lectores que lo soliciten del administrador de «El Eco de la Moda», calle Cortes, 581, Barcelona.

Asilado

El Sr. Director del Hospicio provin-

cial solicita de la Comisión permanente se considere como baja en dicho Establecimiento el anciano Pedro Almario, por no haber regresado de paseo al expresado Asilo.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Curacion del Estrenimiento

POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio : L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositorio General para toda España :
D. Francisco LOYARTE
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN.

Precio : 3 Pesetas



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

